創立151年目(明治6年1月開校)

ひらかた

8.9月号



令和5年8月29日 上尾市立平方小学校 校長 石田



ホームへ。ーシ゛

上尾市 平方小学校

OR $\neg \neg$

災害から命を守る

校長 石田 賢一

35日間の長い夏休みが終わり、1年で一番長い2学期が始まりました。運動会を始め、様 々な行事が計画されている2学期を本校職員一丸となって、平方小学校の子供達のために頑張 ってまいります。 2 学期も保護者、地域の皆様のご理解とご協力をお願いします。

新型コロナウイルスの5類への移行を受けて、行動制限の無い夏休みを子供達は過ごしたと 思います。久々に故郷へ帰省し、お祖父ちゃんやお祖母ちゃんに会ったり、家族旅行で普段体 験できないことを体験したりなど子供達は多くの思い出をつくったことと思います。 2 学期に 子供達から様々な思い出話を聞くのが楽しみです。

今日から2学期が始まり、暦の上では秋ではありますが、天気予報によるとしばらく猛暑が 続くようです。学校では、各教室のエアコンを活用したり、こまめな水分補給などを実施した りして熱中症対策を実施してまいります。保護者の皆様には、必ずお子様に水筒を持たせるよ う、お願いいたします。また、登下校で熱中症が心配な場合は、日傘を持たせるなどの対応を お願いいたします。

今年は、関東大震災から100年目となります。関東大震災は、1923年(大正12年) 9月1日に発生したマグニチュード7.9の大きな地震で、関東地方を中心に建物の倒壊や損傷、 津波、火災による大きな被害をもたらしました。特に火災の被害は甚大で、東京では約22万 棟の家が全焼しました。『上尾百年史』によると平方地区の被害は、住宅全壊1軒・死者2名、 工場全壊2カ所、平方小学校の校舎も一部被害を受けたそうです。

最近は、大きな被害をもたらす災害として地震以外にも台風や大雨による水害があります。 記憶に新しいところでは、2019年(令和元年)の台風19号の被害があります。荒川の水 位が上昇し、平方地区にも被害をもたらせました。ここ数年の地球温暖化に伴い、台風の大型 化、ゲリラ豪雨の頻発など水害の危険性が高くなっています。

平方小学校は、指定緊急避難場所ではありますが洪水発生時には避難場所として活用するこ とができません。それは、平方小学校やその周囲が数mの浸水予想がされている地域だからで す。そのため、地震と水害では避難場所が違ってきます。

学校では、地震や火災、不審者を想定した避難訓練を行っておりますが、水害を想定した避 難訓練は現在行っておりません。しかし、校長講話や安全担当講話などで水害発生時の対応に ついて子供達にしっかりと伝えていきます。ぜひ、各ご家庭におきましても災害発生時の行動 (避難場所、連絡方法、非常持出物など) についてお子様と確認いただけるようお願いいたし ます。

災害が発生した場合に、学校・家庭・地域で協力して子供達の大切な命を守れるようにして いきたいと思います。どうぞよろしくお願いします。





表中★印は基本的に業間休み(30分休み)の活動です。下に説明あります。 表山*は この紙面右側に説明があります

25	金	特別日課3時間 第2学期始業式 通学班指導•一斉下校
28	月	通常日課3時間 クロームブック持ち帰り学習①(3~6年生)
29	火	通常日課4時間 給食開始 クロームブック持ち帰り学習①(3~5年生)
30	水	通常日課5時間 ひらまる相談日 6年生修学旅行1日目
31	木	6 年生修学旅行 2 日目

▶9日の行事予定▲

▼7月の11争17定▼		
串	校内除草(1校時)	
月	身体測定(つばめ・あおぞら・1・5年生)教	
	育実習開始(5年1組)	
≻	身体測定(2•3年生) 代表委員会	
水	スクールカウンセラー	
木	なかよしタイム★身体測定(4年生)	
金	身体測定(6年生)	
火	読み聞かせ	
水	特別日課6時間 委員会(5•6年生)	
木	不審者対応避難訓練 *	
	平方地区敬老会	
月	敬老の日	
火	ひらかたチャレンジ★	
水	特別日課6時間授業 児童クラブ活動(4~6年生)	
土	秋分の日	
金	ひらまるンピック2023前日準備	
	特別日課5時間(1~4年生)	
	特別日課6時間(5•6年生)	
土	ひらまるンピック 2023	
	金 月 火 水 木 金 火 水 木 日 月 火 水 土	

◆不審者対応避難訓練◆

不審者が学校内に入ってきたことを想定して 行う訓練です。事前に子供たちに指導をし実施 する訓練です。子供たちと合図を確認し、 学校内のどこにいても、落ち着いて避難 できるよう指導いたします。

◆Chromebook 持ち帰り学習◆

3年生から6年生は1人1台端末の活用練習 として、3年生以上でクロームブックの持ち帰 りを実施します。発達段階に応じての課題が出 されますので、各学年の連絡に沿って家庭で見 守りながら取り組ませてください。

日程 8月27日(月)、8月28日(火)

- (1)Chromebook を当日持ち帰り、次の登校日に学 校に持って行きます。
- ②大切に取り扱うこと、ルールを守ることなど、 使用規定に従って活用してください。
- ※修学旅行前日のため6年生は28日はなし。

◆校内除草~学校の除草作業~◆

ひらまるンピック2023に向けて児童と教 職員で校内除草を予定しております。9月1日 (金)時間は朝8時35分から9時20分です。 保護者や地域の方でお手伝いいただける方がい らっしゃいましたら、是非お越しいただき、子供 たちと一緒に作業を楽しんで汗をながしてくだ さい。お待ちしております。(この日は児童と一 緒に作業しますので、草刈り機などは安全上使 えません)

◆ご協力お願いします!◆

学校対応可能時間

平日 午前8時15分~午後4時45分

※教職員勤務時間外は対応できないこともありま す。さくら連絡網もご活用下さい。

○不審者侵入防止のため、門は常時閉めています。お手 数ですが来校時は門を開けて通過後、門を閉めていただ きますようご協力ください。また、ご来校時は、保護者用 名札をかなら事務室にて記帳してください。

○正門付近の来客用駐車場はスペースに限りがありま す。原則、徒歩か自転車でご来校いただきますようお願い します。但し、体調不良の児童のお迎えや荷物の運搬など は自動車での来校の必要がある場合は、事前にお知らせ いただければと思います。来客や業者の車が出入りしま すので、事故には気を付けてご利用ください。

◆子どもスマイルネット◆

子どもスマイルネットは、埼玉県の電話相談 窓口のことです。名前は言わなくても大丈夫。 秘密は守ります。

例えば、こんなことで悩んでいませんか?

- ・先生から体罰やひどい言葉に傷ついた。
- ・家事や家族の世話で、勉強をしたり、友達と遊ぶ時間がない。

いじめや体罰など、権利侵害に関する悩みは、 「子どもの権利擁護委員会」が力になります。 面接相談(予約制)でじっくり話してみません か。

- ●相談専用電話番号 048-822-7007
- ・クラスでいじめられたり、仲間はずれにされた。●相談時間 午前10時30分~午後6時 毎日(祝日・12月29日~1月3日を除く)

◆学校運営協議会委員たより◆

先月は学校運営協議会が開催され、その報告をさせていただきましたが、今月は学校運営協議 会委員のみなさまから寄稿いただきました。まずは千島様から子供たちへのメッセージです。

平方小学校の皆さーん こんにちは!

毎朝、正門で旗振りしている「おじさん」です。「筋トレおじさん」と言う人もいます。待っている時間にスクワ ットしているからかな?(^^♪

おじさんからは、「人のふり見て我がふり直せ」のお話をします。

皆さん、テレビでスポーツ観戦しますよネー!野球、サッカー・・・スポーツは最後の最後まで力を出し切り頑 張るので誰もが真剣に応援します。WBC でも負けていても最後の最後まであきらめずに戦っていれば大逆転 があることを教えてくれました。人は、ルールを守って正々堂々と頑張っている人を見ると応援したくなると ころがあります。

ただ、観戦をしていて残念なところがあります・・・それは、選手がプレー中に「つば」を叶く場面を目にして しまうことです。このことは、とても残念に思います。自分たちの大事なプレーの場所をつばで汚してしまう なんて・・・見たくないです。

ポケットにハンカチかティッシュペーパーを入れておいて拭い取り直ぐポケットにしまうことができたらどん なにカッコよく映るのになーと思います。

また、道路につばやタンを平気で吐き捨て、タバコの吸い殻を捨てる人がいます。道路のつばやタン、吸い 殻を見て気持ちの良い人はいません。後々まで嫌な思いが続いてしまいます。一日気分がよくありません。

平方小の皆さんは、このような人のふり見て、人の嫌がることは、「自分はしない!」カッコよい大人に成長 してほしいと思います。

おじさんは、元気に頑張る皆さんが好きです。朝感じることは、とても元気なあいさつができています。何 事も自信をもってコツコツとあきらめずに頑張ってまいりましょう。これからも応援していきます。



終わりです。

ひら丸君帽子 見守りしています。

平方小学校運営協議会委員 千島

「学校・保護者・地域が一体となった学校づくりをめざして」

会長 深谷 桂治

令和5年度 上尾市立平方小学校「学校運営協議会」の会長を拝命いたしました深谷桂治です。再々再度平方小学校に舞い戻ってきました。教職員、保護者、地域の皆様方これからの一年間、どうぞよろしくお願い申し上げます。

思い起こせば平方小との出会いは、四半世紀以上前の平成8年度に教諭として赴任したことから始まりました。その後、平成20年度から教頭して2年間、平成28年度から校長として3年間、合わせて10年間お世話になりました。その10年の中で平方小といえば、なんといっても保護者・地域の方々の大きな支援、協力体制です。学校で困ったことがあるとPTAを中心に地域の方々にも声をかけさせていただき、迅速に対応していただきました。その節は、本当にありがとうございました。

さて今回、学校運営協議会委員となり改めて学校運営協議会制度について学び返してみました。学校運営協議会制度は、学校と地域住民等が力を合わせて学校の運営に取り組むことが可能となる「地域とともにある学校」への転換を図ります。そして、学校運営に地域の声を積極的に生かし、地域と一体となって特色ある学校づくりを進めていきます。主な役割は、「校長が作成する学校運営の基本方針を承認」「学校運営に関する意見を教育委員会又は校長への意見申述」

「教職員の任用に関して、教育委員会への意見申述」の3つがあります。これらを踏まえ、学校 運営協議会は保護者・地域の皆様の「目」「耳」「ロ」となり、ともに知恵を出し合い、学校運営 に意見を反映させ、一緒に協働しながら子どもたちの豊かな成長を支え「地域とともにある学校 づくり」を進めていきます。

平方小は、創立 1 5 0 年の歴史と伝統があり地域に支えられた学校です。協議会ではそんな学校の良さをしっかり評価し、改善点も探していきます。他人事ではなく、責任ある学校の主人公として、教職員と手を取り合う学校づくりを皆さんで進めていきしょう。

その役割を少しでも果せるように努力していきます。光り輝く子どもたちに、充実した学校生活を楽しんでもらうために。今後とも、よろしくお願いしたします。

地域のみなさまや運営協議会の皆さまに支えられている平方小学校です。

7月には平方地区の地域の避難訓練も行われ、有事の時には平方小学校が地域の方々のお役に立てることを嬉しく思います。

◆1 学期終業式(オンライン) 7 月 20 日◆



◆5 年生林間学校 7月24日~25日◆

